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Hechos 19:11-12 describe 
milagros extraordinarios mani-
festados por medio de pañuelos 
usados por el Apóstol Pablo. Mi-
lagros similares se realizaron en 
Tailandia, donde la religión de la 
nación es el budismo. El equipo 
misionero que regresó el 17 de fe-
brero de 2011, luego de estar por 
siete días en Tailandia, dijo: “Aun 
las personas que no eran creyen-
tes fueron sanadas al instante 
que recibieron la oración con el 
pañuelo y tomó lugar el poder ex-
plosivo de Dios que transciende 
el tiempo y el espacio”. 

El 13 de febrero, el equipo 
misionero visitó el hospital 
ubicado en Chai Prakan. Mu-
chos de los pacientes que tenían 
conocimiento de la Iglesia Cen-
tral Manmin por medio la Red 
Global Cristiana (GCN por sus 
siglas en inglés), estaban espe-
rando y anhelando verlos. Una 
mujer no cristiana quien había 
sufrido de lumbago y dolor en 
sus piernas, confesó que Jesu-
cristo la había sanado. Se dio 
cuenta que sus dolores habían 
desaparecido luego de recibir 
la oración con el pañuelo hecha 
por el Pastor Sungchil Lee. 

El 14 de febrero, las reuniones 
de sanidad milagrosa con el pa-
ñuelo se realizaron en siete áreas 
montañosas no evangelizadas 

de Chiang Dao, bajo el apoyo 
del Pastor Nongnuk (Iglesia 
Manmin Oro del Edén). Hubo 
1.300 participantes incluyendo 
a los representantes locales y 
líderes de áreas. La mayoría de 
los asistentes, incluyendo a los 
no creyentes, fueron sanados de 
varios tipos de enfermedades, 
entre ellas dolores generales, 
trastornos discales, calambres, 
parálisis, artritis y problemas 
estomacales, entre otros.

Este viaje misionero nos ha 
mostrado cómo el ‘poder ex-
plosivo’, una de las peticiones 
de oración de la Iglesia Central 
Manmin para el año 2011, pue-
de obrar. Además, pudimos ob-
servar que los pastores locales 
y los cristianos tienen grandes 
esperanzas de comprender el 
ministerio de Manmin de mejor 
manera y cooperar con nosotros 
por medio del ministerio de 
GCN, el ministerio de Noticias 
Manmin y los libros del Dr. 
Jaerock Lee traducidos al idio-
ma tailandés.

Mientras tanto, el 12 de febre-
ro el Pastor Lee dirigió el Servi-
cio de Inauguración y la reunión 
de sanidad milagrosa con el 
pañuelo en la Iglesia Manmin de 
Chiang Lai a cargo del Misione-
ro Jaewon Lee. Un gran número 
de pastores y hermanos en la 

fe de los países vecinos tales 
como Myanmar, Laos y Cam-
bodia asistieron y celebraron 
el establecimiento de la iglesia. 
“El poder de Dios manifestado 
en la Iglesia Central Manmin 
es crucial para la gente de Tai-

landia”, dijo un pastor local 
quien dirige la estación de radio 
Chiang Lai. Habló de su plan 
para garantizar canales de esta-
ción de radio y difundir el evan-
gelio de santidad de las obras 
de poder. Desde que la Iglesia 

Manmin en Chiang Lai celebró 
su servicio de fundación junto 
con 13 hermanos y hermanas el 
pasado mes de junio de 2010, 
cientos de iglesias se han unido 
al ministerio de Manmin como 
iglesias filiales y asociadas.

■ La reunión de oración con el pañuelo se realizó en la Iglesia de Fe de Chiang Lai (Foto 1). ■ El Pastor Sungchil Lee orando por los enfermos junto con el Misionero Jaewon Lee quien  
interpretaba al tailandés (Foto 2). ■ El Coro Sonido de Luz cantó una alabanza especial en la estación de radio de Chiang Lai (Foto 3). ■ Luego de recibir oración por parte del Pastor 
Sungchil Lee, las personas testificaron de su sanidad  (Foto 4-1/2, 6-1/2). ■ La reunión de sanidad con el pañuelo en Chiang Dao atrajo a muchas personas de siete áreas montañosas 
que aún no habían sido evangelizadas (Foto 5).
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En la Reunión de Sanidad del pañuelo en Chiang Dao, el 14 de 
febrero una pareja pidió oración con el pañuelo por su hija llamada 
Rosarin (15 años, foto 1-1~2). Ella estaba sufriendo de daños a sus 
órganos y de septicemia desde el pasado mes de diciembre. El 
12 de enero se le dijo que no tendría esperanzas de vida y que se 
preparara para su muerte. Sus padres le pidieron al Pastor Nongnuk 
que orara esa noche tan pronto como pudiera. Él oró por ella en el 
teléfono poniendo su mano sobre la pantalla del televisor mientras el 
Dr. Jaerock Lee estaba orando por los enfermos en GCN. Luego de 
su oración, la condición de ella mejoró notablemente, fue sacada del 
área de cuidados intensivos al área general y luego fue dada de alta.

El 15 de febrero, cuando el equipo misionero visitó su casa, tenía 
un aspecto pálido y triste; sin energía. El Pastor Sungchil Lee le 
habló acerca del amor de Dios y de la fe, y luego oró por ella con el 
pañuelo. En ese mismo momento, su semblante mejoró y comenzó 
a caminar. Cuando el equipo misionero se preparaba para retirarse, 
ella se encontraba con una gran sonrisa mientras los despedía.

Ese mismo día, el poder explosivo del Espíritu Santo fue nuevamente 
manifestado en la reunión de sanidad del pañuelo en la Iglesia 
Puracun de Bangkok. Wanchai es un niño de ocho años de edad 
que era mudo de nacimiento. Él asistió a la reunión junto con sus 
padres no creyentes y pudo hablar gracias a la oración (Foto 2). 
Todas las personas que asistieron a la reunión y recibieron oración 
fueron sanadas. La Iglesia de Fe de Chiang Lai y la Iglesia Muang 
Noi también invitaron al equipo misionero y realizaron la reunión del 
pañuelo con el Pastor Sungchil Lee. 

Fue manifestado el poder explosivo de Dios 
en la reunión de sanidad milagrosa con el pañuelo en Tailandia

“Estonia se está llenando de 
las obras poderosas del Espíritu Santo”

José Morales (Comerciante de Tallín, Estonia)

Mi esposa y yo tenemos nacionalidad 
de México y Estonia. Hemos vivido en 
Estonia desde el año 2003; esta es la pa-
tria de mi esposa. Buscamos una iglesia 
llena de la plenitud del Espíritu Santo y 
Sus obras, pero no fue fácil encontrarla. 
Oramos para que Dios nos diera su ayuda 
y bendiciones sobrenaturales y empeza-
mos a anhelar y esperar a alguien que nos 
ayudara y derramara sobre nosotros la 
llenura del Espíritu Santo.

Decidimos abandonar Estonia por cau-
sa del crecimiento espiritual

Había asistido a muchas iglesias tratan-
do de encontrar una llena con el Espíritu 
Santo, pero ninguna satisfacía mi nece-
sidad. Finalmente decidí mudarme a los 
Estados Unidos porque estaba ansioso 
por conocer hombres de bondad y buenas 
familias cristianas. Aún más, deseaba 
traer avivamiento a las iglesias de Estonia 
con el apoyo de numerosos cristianos en 
los Estados Unidos.

No obstante, el verano pasado llegué a 
conocer a Samuel Kim y sus compañeros 
obreros de la Iglesia Central Manmin. Me 
sentí emocionado y lo abracé ya que su 
nombre era el mismo que el de mi hijo 
y se me dijo que era un cristiano nacido 
de nuevo. Escuché que eran miembros 
del comité organizador que preparaba la 
Cruzada de Sanidad Milagrosa en Estonia 
2010 con el Dr. Jaerock Lee, la misma que 
se iba a realizar el 30 y 31 de octubre de 
ese año. Yo creí que esta era la respuesta 
de parte de Dios a nuestra oración de siete 

años, y fui abrumado con gozo. En ese 
momento me preguntaron por un lugar en 
el que podrían hospedarse mientras pre-
paraban la cruzada, y les permití quedarse 
en un apartamento que había estado en el 
mercado de vivienda de alquiler.

Conmovido por el Evangelio de la San-
tidad que difunde el equipo misionero de 
la Iglesia Central Manmin

El equipo misionero y yo empezamos a 
realizar reuniones de oración en mi hogar 
todas las mañanas. Aunque no era fácil 
recibir visitas todos los días durante tres 
horas, me sentí bendecido y complacido 
al estar con ellos. Me sentía como en el 
Cielo al verlos comportarse de manera 
tan santa y llena de gracia. Ellos eran el 
regalo de Dios para ayudar a los miem-
bros de mi familia a santificarse. 

Hemos escuchado mensajes predicados 
por muchos pastores famosos a través 
de los programas de TBN y God´s TV, 
pero el mensaje del Dr. Jaerock Lee fue 
diferente a todos los demás ya que eran 
perfectos, profundos y santos. El Evan-
gelio de la Santidad era muy poderoso y 
sincero. Además me permitió entender 
bien la Providencia de Dios el Creador.

Experimentamos el sorprendente poder 
de Dios durante la Cruzada de Sanidad 
Milagrosa en Estonia 2010

Sentimos la presencia de Dios cuando 
mi familia conoció personalmente al Dr. 
Jaerock Lee unos días antes de la cruza-
da. Mi suegra padecía de dolor en su ta-

lón, pero desapareció en aquel momento. 
La Hna. Milbi, quien oró con nosotros 
cada día, experimentó las obras al recu-
perar la normalidad de su mala audición. 
Previamente había recibido el don de las 
visiones, por lo que a menudo veía cosas 
varias en sus visiones mientras oraba por 
alguien. Cierto día, durante la reunión de 
oración, ella fue llena del Espíritu Santo 
y nos dijo su visión: “Había un árbol con 
la forma del Dr. Jaerock Lee. Era tan 
alto que llegaba al cielo y tan ancho que 
cubría todas las naciones, y había nume-
rosos ángeles y el Señor a su alrededor”.

Finalmente él vino a Estonia y condujo 
una cruzada de dos días. Aunque oraba 
por los enfermos desde el púlpito, cla-
ramente vi a los cojos dejar sus sillas de 
ruedas y a los ciegos recuperar la vista. 
Fue sorprendente ver a esas personas 
sanadas de varios tipos de enfermeda-
des. Además nos enseñó acerca del uso 
correcto del nombre de nuestro Señor 
Jesucristo. Jamás había escuchado acerca 
de la diferencia entre el uso del nombre 
‘Jesús’ y el nombre ‘Jesucristo’. Fue 
muy impresionante y especial porque 
‘Jesús’ es un nombre comúnmente usado 
en América latina. Era sensato orar en 
el nombre de ‘Jesucristo’ porque ‘Jesús’ 
había sido Su nombre antes de ser cruci-
ficado (Mateo 1:21). Derramo mis lágri-
mas aun al escribir esto por la llenura del 
Espíritu Santo.

Estonia se está llenando con el Espíritu 
Santo gracias al ministerio de los libros y 
la radiodifusión

Nos estamos esforzando mucho por 
asemejarnos al Señor por medio de la 
lectura de los libros escritos por el Dr. 
Jaerock Lee, tales como EL MENSAJE 
DE LA CRUZ, MI VIDA MI FE, y CIE-
LO. Hemos estado orando con la guía de 
los sabios mensajes día y noche. Pode-

mos sentir que los libros han sido escri-
tos mediante la inspiración del Espíritu 
Santo. Asistimos a la transmisión en vivo 
de los Servicios dominicales vespertinos 
de la Iglesia Central Manmin a las 8:00 
hrs. del domingo (hora de Estonia).

Desde la Cruzada en Estonia, he tenido 
seis reuniones de oración junto a unas 
100 personas de varias áreas e incluso 
una isla. En las reuniones han tomado 
lugar las obras de sanidad y cosas mara-
villosas. En especial en la sexta reunión 
de oración que se realizó en el lugar don-
de se hizo la Cruzada de Estonia. Una 
hermana tuvo una visión: luces doradas 
descendían sobre nosotros y sus manos 
se veían como papel de oro. Todos los 
asistentes estaban maravillados. Esta 
reunión de oración fue dirigida por un 
Pastor noruego llamado Thorbjom.

Estonia ha cambiado. El fuego del Es-
píritu Santo está ardiendo. Los miembros 
de la reunión de oración organizaron la 
“Comunidad global cristiana”, que es 
reconocida como un grupo legal y for-
mal que trabaja por la misión mundial y 
algunos eventos cristianos. También han 
establecido una asociación denominada 
‘Zarza ardiente’ y están enseñando a la 
gente acerca de Jesucristo. Cooperaremos 
con el Pastor Mart Vahira, quien sirve en 
los centros de rehabilitación de Estonia 
y, por medio de este ministerio, muchas 
personas que son esclavos del pecado y 
adictos al alcohol, drogas o relaciones 
sexuales escaparán del pecado y se acer-
carán al Señor. Seguiremos organizando 
este tipo de reuniones, estableciendo un 
pie firme para estos grupos y alcanzando 
un avivamiento en la iglesia de Estonia.

Damos todas las gracias y gloria a Dios 
quien envió el equipo misionero de la Igle-
sia Central Manmin y permitió que Estonia 
queme con el fuego del Espíritu Santo.

José Morales (derecha en la sofá), pastores locales y algunos creyentes en la reunión 
de oración de preparación de la cruzada.



Si nosotros llegamos a conocer la ver-
dad, recibiremos el Espíritu Santo y la 
unción de parte de Él. El Espíritu Santo 
es el Espíritu y corazón de Dios. Juan 
14:26 dice: “Mas el Consolador, el Espí-
ritu Santo, a quien el Padre enviará en mi 
nombre, él os enseñará todas las cosas, y 
os recordará todo lo que yo os he dicho”. 
¿Qué es específicamente lo que el Espíri-
tu Santo nos enseña?

Primero: el nos hace saber que so-
mos hijos de Dios

Romanos 8:16 nos dice: “El Espíritu 
mismo da testimonio a nuestro espíritu, 
de que somos hijos de Dios”. En otras 
palabras, el Espíritu Santo testifica que 
Jesucristo es nuestro Salvador y nosotros 
somos hijos de Dios que recibimos Su 
salvación. Además nos permite entender 
y creer en las cosas de la Biblia que no 
pueden ser comprendidas con el pensa-
miento normal del hombre. No es fácil 
para el ser humano comprender que 
Dios ha existido desde siempre y hasta 
siempre, y que creó los cielos y la tierra 
con Su Palabra. La Biblia describe que 
los muertos resucitaron, que el sol y la 
luna se detuvieron y que las aguas del 
mar fueron divididas por el poder de 
Dios. Tales obras no están de acuerdo 
con los pensamientos del ser humano. 
Sin embargo, el Espíritu Santo nos ayu-
da a creer que estos eventos son reales 
y auténticos. 

 
Segundo: el Espíritu Santo nos en-

seña sobre el pecado, la justicia y el 
juicio.

Él nos permite saber sobre lo que es 
el pecado y la justicia, y nos permite 
comprender y creer que habrá un juicio 
en los últimos días. Por medio de Él 
podemos darnos cuenta como hijos de 
Dios que debemos desechar los pecados 
y vivir en justicia. Nos habla en nuestro 
corazón a cada momento para ayudarnos 
a actuar en la verdad. Amablemente nos 
enseña diciendo: “Aun cuando a ustedes 
no les agradan sus acciones, no tienen 

que odiar a otros. No deben dejar de 
orar, sin importar cuán ocupados estén y 
no tienen que mentir buscando su propio 
beneficio”. Nuestros corazones conti-
nuarán estando llenos del Espíritu Santo 
si es que somos obedientes a lo que nos 
pide y vivimos de acuerdo a los deseos 
del Espíritu Santo. Al hacer esto, le ofre-
ceremos a Dios gozo y agradecimiento y 
llevaremos el fruto del Espíritu Santo.  

Por otra parte, si es que no obedecemos 
a Su Palabra, intercederá por nosotros 
con gemidos indecibles y nos enseñará 
que debemos arrepentirnos y apartarnos 
del pecado. Pero si continuamos desobe-
deciendo a Su Palabra, dejará de ense-
ñarnos, Su voz se debilitará y eventual-
mente ya no podremos escucharla. Para 
empeorar las cosas, si desobedecemos a 
su voz una y otra vez y además vivimos 
en pecado, el Espíritu se extinguirá y la 
salvación estará lejos de nuestro alcance. 
No obstante, si seguimos obedeciendo a 
Su Palabra, con el transcurso del tiempo 
escucharemos Su Palabra de manera más 
clara. Así podremos discernir entre lo 
bueno y lo malo y Él nos guiará en cada 
aspecto de nuestras vidas.

Por supuesto, cuando nuestro corazón 
está lleno de falsedad, no podemos obe-
decer lo que Él nos ha enseñado. Esto 
sucede debido a que en nuestros corazo-

nes hay una batalla entre los deseos del 
Espíritu Santo y el deseo por pecar. En 
tal caso el Espíritu Santo nos ayudará. 
Cuando buscamos la fortaleza y gracia 
de Dios al meditar en Su Palabra día y 
noche, orar y ayunar, Él no simplemente 
nos permitirá darnos cuenta de la verdad, 
sino que también nos dará la fortaleza 
para ponerla en práctica.

Tercero: Él nos mostrará el camino 
de bendiciones en nuestras vidas.

Cuando reconocemos a Dios en to-
dos nuestros caminos, oramos sin cesar 
y encomendamos nuestras obras a Él, 
recibimos la guía del Espíritu Santo en 
toda ocasión. Por ejemplo: Dios instruyó 
a David cuando debía y no debía luchar 
con el enemigo e incluso le permitió 
conocer detalladamente las tácticas mili-
tares de la batalla. El Apóstol Pablo reci-
bió la dirección del Espíritu Santo quien 
le mostró a dónde ir y lo que sucedería 
ahí. Asimismo, el Espíritu Santo nos 
enseñará todas las cosas en la medida en 
que dependamos de Dios y vivamos en 
la verdad.

Por ejemplo: al predicar el Evangelio, 
visitar a hermanos y hermanas en Cristo 
u orar por ellos, el Espíritu Santo permite 
pronunciar palabras que ellos necesitan 

escuchar. Es más, se torna muy fácil para 
ustedes el recibir bendiciones financie-
ras en sus lugares de trabajo y negocios 
siempre y cuando reciban la dirección 
del Espíritu Santo. En otras palabras, el 
Espíritu Santo mora en sus corazones y 
les enseña todas las cosas a manera de 
tutor privado de cada uno de ustedes. Él 
también enderezará sus caminos al ayu-
darlos a entender el reino espiritual y la 
verdad.

Por lo tanto, nadie puede engañar a 
aquellos que son enseñados por el Espí-
ritu Santo. Supongamos que alguien les 
dice que pueden entrar al Cielo con tan 
solo vivir una vida de bondad aunque 
no crean en Cristo. Entonces, ¿qué les 
enseñará el Espíritu Santo? Él les recor-
dará el verso bíblico escrito en Hechos 
4:12, que dice: “Y en ningún otro hay 
salvación; porque no hay otro nombre 
bajo el cielo, dado a los hombres, en que 
podamos ser salvos”. Supongamos que 
otra persona intenta engañarlos diciendo 
que ‘aunque vivan en pecado, recibirán 
salvación siempre y cuando hayan acep-
tado a Jesucristo como Salvador’, y que 
por ende no necesitan esforzarse mucho 
por desechar toda forma de pecado y 
maldad. Pero entonces el Espíritu Santo 
instantáneamente les enseñará la res-
puesta correcta, es decir, Él les recordará 
lo que dice Mateo 7:21: “No todo el que 
me dice: Señor, Señor, entrará en el reino 
de los cielos, sino el que hace la volun-
tad de mi Padre que está en los cielos”. 
No obstante, aunque no recordemos un 
verso bíblico específico, aquellos que 
oran pueden discernir entre lo bueno y lo 
malo. Cuando una persona les dice algo 
que no es verdad, se sentirán angustia-
dos porque el Espíritu Santo no estará a 
gusto. Asimismo, aquellos que reciben la 
guía del Espíritu Santo podrán conocer 
todas las cosas por medio de Su voz y 
dirección. Por lo tanto, yo ruego que us-
tedes logren ser ungidos por el Espíritu 
Santo y que conozcan todas las cosas 
gracias a Su dirección para que entonces 
puedan vivir vidas cristianas adecuadas, 
siempre alertas a no ser engañados por la 
autoridad de las tinieblas.
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Usted puede participar en las vigilias de los viernes y los servicios dominicales de la mañana en español por Internet: www.manmin.org/spanish 
Para Más información; Centro de Misiones Manmin en Latinoamérica(Perú) / (511)266-0904, misionmanmin@hotmail.com

Usted puede oír y mirar el Mensaje del Dr. Jaerock Lee.

Por el CANAL ENLACE en América Latina entera.
Puede mirar “El Mensaje del Dr. Jaerock Lee” por Enlace en su casa.

Domingo 6:30 am: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Panamá 
Domingo 7:30 am: Cuba, Perú, Ecuador, Jamaica, Colombia, México
Domingo 8:30 am: Dominica, Chile, Bolivia, Venezuela, Brasil
Domingo 9:30 am: Paraguay, Argentina
Domingo 10:30 am: Uruguay, Brasil

Lunes 4:00 am: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Panamá 
Lunes 5:00 am: Cuba, Perú, Ecuador, Jamaica, Colombia, México
Lunes 6:00 am: Dominica, Chile, Bolivia, Venezuela, Brasil
Lunes 7:00 am: Paraguay, Argentina
Lunes 8:00 am: Uruguay, Brasil

Ministerio del Dr. Jaerock Lee 
EN LATINOAMÉRICA(PERÚ)
(CENTRO DE MISIÓN MANMIN)

TEL: 511-266-0904
e-mail: misionmanmin@hotmail.com

Por JBN TV en Honduras. / 
Por Canal 17 en El Salvador. / Por GCN en EE.UU.

Pastor Principal Dr. Jaerock Lee

“Pero vosotros tenéis la unción del Santo, y conocéis todas las cosas”. (1 Juan 2:20)

El Espíritu Santo 
quién nos enseña todas las cosas

     Hace un tiempo atrás, uno de mis 
amigos estaba al borde de la quiebra. Él me 
pidió que fuera su garante. Una parte de mi 
corazón deseaba hacerlo para ayudarlo, 
pero otra parte dudaba ya que la Palabra 
de Dios me hablaba, diciendo: “No seas 
fiador de nadie”. Me gustaría saber por qué 
razón el Dios de amor nos ordena que no 
seamos fiadores de las deudas de nadie. 

   Una garantía o aval financiero es 
una promesa por parte de una persona 
(el garante) de asumir la responsabilidad 
de la deuda de un prestamista en caso de 
que este no pueda cumplir con ella. La 

persona o empresa que se compromete 
con esta promesa se conoce como ‘fiador 
o garante’. Por lo general las personas 
buscan una garantía de parte de terce-
ros cuando sus deudas sobrepasan sus 
capacidades. Se han dado muchos casos 
en los que las personas se involucran en 
problemas financieros por causa de una 
garantía asumida con buenas intenciones 
a fin de ayudar a sus parientes, herma-
nos, vecinos, amigos o colegas. Si usted 
llega a ser garante de su amigo para no 
ofenderlo, no podrá culparlo por los pro-
blemas subsecuentes, sino que tendrá que 
reconocer y asumir sus responsabilidades. 

De este modo usted quizá se vea envuelto 
en graves problemas al convertirse en ga-
rante de los demás. Es por esto que Dios 
nos impide ser garantes de los demás, tal 
como está escrito en Proverbios. Él nos 
advierte según lo escrito en Proverbios 
22:26 que dice: “No seas de aquellos 
que se comprometen, ni de los que salen 
por fiadores de deudas”, y en Proverbios 
11:15 leemos: “Con ansiedad será afligi-
do el que sale por fiador de un extraño; 
Mas el que aborreciere las fianzas vivirá 
seguro”. Por lo tanto, usted enfrentará 
dificultades si no rechaza rotundamente 
el pedido de garantía por parte de su pró-

jimo. Dios prohíbe que seamos fiadores, 
no porque no nos ama, sino porque quie-
re protegernos de las dificultades causa-
das por votos precipitados en este mundo 
lleno de incidentes inesperados. El amor 
verdadero no causa dificultades a los 
demás. Como está escrito en Romanos 
13:8 que dice: “No debáis a nadie nada, 
sino el amaros unos a otros; porque el 
que ama al prójimo, ha cumplido la ley”. 
No debemos causar daño ni sufrimiento 
a los demás por buscar nuestro propio 
beneficio, por esto, no debemos pedir a 
los demás que se conviertan en nuestros 
garantes, menos aún en la iglesia. 

¿Por qué nos dice el Dios de amor que no seamos fiadores de deudas de los demás?

Noé construyó el arca según la ordenanza de Dios 
hace 4.500 años atrás. Dios le mostró detallada-
mente cómo hacerla y Noé obedeció. Una vez que 
la familia de Noé, al igual que todo ser viviente entró 
al arca, comenzó a llover. Todos permanecieron en 
el arca durante 382 días, por lo que esta debía tener 
la capacidad para soportar la inundación que se dio 
en la Tierra durante 40 días. Reflexionemos en el 
amor de Dios y el significado espiritual impregnado 
en el arca de Noé al analizar su tamaño y seguridad. 

En Génesis 6:14-16 leemos que Dios le mostró 
a Noé cómo construir el arca, al igual que sus 
dimensiones específicas. Dice: “Hazte un arca de 
madera de gofer; harás aposentos en el arca, y la 
calafatearás con brea por dentro y por fuera. Y 
de esta manera la harás: de trescientos codos la 
longitud del arca, de cincuenta codos su anchura, 
y de treinta codos su altura. Una ventana harás 
al arca, y la acabarás a un codo de elevación por 
la parte de arriba; y pondrás la puerta del arca a 
su lado; y le harás piso bajo, segundo y tercero”. 
Un ‘codo’ es una unidad de longitud, la longitud 
desde el codo hasta la punta de los dedos de un 
adulto promedio. Esta medida ha sido diversa 
dependiendo de las generaciones y de la gente 
que la ha usado. Sin embargo, el codo mide 
aproximadamente 46 cm. a 56 cm. de longitud 
según el sistema métrico utilizado en la actua-
lidad. Si un ‘codo’ mide 46 cm., la longitud del 
arca es de 138 mts., su ancho es de 23 mts. y su 
altura es de 14 mts. Si el ‘codo’ mide 53 cm., la 

longitud del arca es de 160 mts., su ancho es de 
27 mts. y su altura es de 16 mts. La longitud es 
semejante a la de un campo y medio de fútbol y 
su ancho es 20 veces mayor que una cancha de 
baloncesto. Su capacidad es la misma que 568 
compartimentos estándar de un tren. Esta em-
barcación de catorce mil toneladas tenía capaci-
dad suficiente para albergar 125.280 corderos.

Un experimento científico comprobó la seguri-
dad excepcional del arca
Se ha comprobado que el arca de Noé fue muy 
segura en torno a sus proporciones en todo su 
diseño y estructura. Fue diseñada para recobrar 
rápidamente el equilibrio en los mares profun-
dos. El gobierno de los Estados Unidos ha dise-
ñado y construido un buque de guerra según el 
modelo adoptado por el arca de Noé, el cual ha 
sido considerado como el más sólido y estable 
entre las embarcaciones construidas. Esto nos 
muestra cuán sólida y fuerte fue el arca de Noé.
Un centro de investigación tecnológica marítima 
de Corea del Sur realizó un abordaje de ingenie-
ría naval del arca de Noé al igual que algunos 
experimentos. Desarrollaron un modelo en 
miniatura a escala 1:50 (uno es a cincuenta) del 
arca de Noé según las descripciones de la Biblia. 
Hicieron además algunos experimentos cientí-
ficos que expusieron el arca a diversos entornos 
mediante el control de la velocidad e intensidad 
de las corrientes de marea, olas y viento. Como 
resultado se comprobó que el arca de Noé tuvo 

un sistema de seguridad más sustancial que 
cualquier otro buque que se haya construido 
con tecnología de ingeniería marítima avanzada. 
Esta evidencia de la seguridad del arca es una 
prueba que apoya la autencidad de la Biblia.

El arca de Noé se construyó de acuerdo al dise-
ño perfecto de Dios
El arca de Noé tuvo que soportar los entornos 
desfavorables impuestos por las fuertes lluvias 
durante 40 días y noches. Esta protegió también 
a Noé, los miembros de su familia y los nume-
rosos tipos de seres vivientes durante 382 días. 
Dios conocía la estructura apropiada, la propor-
ción simétrica y el material para el arca. Dios 
le dijo a Noé, quien era un hombre justo en su 
época, cómo debía diseñar el arca. Se lo dijo cla-
ramente y con detalles, y Noé obedeció lo que 
Dios le había dicho. El conocimiento técnico de 
Noé fue necesario para construir el arca. Géne-
sis 4 indica que Tubal-caín, descendiente de la 
quinta generación de Caín, era artífice de toda 
obra de bronce y de hierro. En aquel entonces 
había tecnologías y civilización más avanzada 
de lo que la gente puede imaginar. Observe-
mos el período en el que Noé vivió en el arca. 
Desde el momento en que se dio la inundación 
en la Tierra hasta el día en el que Noé salió del 
arca transcurrió un año y diez días. Esto se dio 
debido a que habían permanecido en el arca 57 
días más a partir del momento que llegaron a 
saber que el agua se había secado en la tierra, y 

también entraron en el arca siete días antes de 
que el agua de la inundación empezara a llenar 
la Tierra. Por esto, Noé vivió en el arca durante 
un año y 17 días: un total de 382 días.

Mensaje espiritual impregnado en el arca de Noé
La Biblia nos dice que los últimos días serán 
semejantes a los días de Noé según lo escrito en 
Mateo 24:37-39 que dice: “Mas como en los días 
de Noé, así será la venida del Hijo del Hombre. 
Porque como en los días antes del diluvio esta-
ban comiendo y bebiendo, casándose y dando 
en casamiento, hasta el día en que Noé entró 
en el arca, y no entendieron hasta que vino el 
diluvio y se los llevó a todos, así será también la 
venida del Hijo del Hombre”. El arca de Noé es 
un medio de salvación. Al entrar en ella y vivir 
allí, Noé y su familia fueron rescatados del juicio 
de la inundación. Al obtener la salvación por 
medio de la fe en la Palabra de Cristo, el arca 
que los llevó a la salvación se refiere a la Palabra 
de Dios que es el camino de salvación. Aquellos 
que viven en la Palabra de Dios y la ponen en 
práctica se levantarán en resurrección de vida 
y obtendrán la vida eterna en lugar de resucitar 
para el juicio. Hoy Dios está buscando hombres 
justos que construyan el arca de salvación al obe-
decer por completo la voluntad de Dios, tal como 
lo hizo Noé. Esto se debe a que tendría que haber 
hombres justos como Noé en las iglesias estable-
cidas en el nombre del Señor para que estas pue-
dan desempeñar el papel de arcas de salvación. 

El diseño perfecto de Dios
revelado mediante la capacidad y seguridad del arca de Noé

“Una ventana harás al arca, y la acabarás a 
un codo de elevación por la parte de arriba; 
y pondrás la puerta del arca a su lado”.

Esto nos dice que debemos abrir la 
ventana de nuestro corazón al mundo, 
en otras palabras, debemos ser la luz y 
sal del mundo.

Ventana

“Hazte un arca de madera de gofer”.

En su vida cristiana usted debe ser fuerte 
y firme como la madera de gofer. Es decir, 
debe tener un corazón inmutable y justo para 
que pueda alcanzar el Cielo con seguridad.

Madera de gofer
“Y de esta manera la harás: de trescientos 
codos la longitud del arca, de cincuenta codos 
su anchura, y de treinta codos su altura”.

El arca representa la Palabra de Dios en un 
sentido espiritual. Solo aquel que viva en Su 
Palabra y la ponga en práctica se levantará, 
no a una resurrección de juicio, sino a una 
resurrección de vida, y obtendrá la vida eterna.

Arca

“Y le harás piso bajo, segundo y tercero”.

Esto significa que siempre debemos tener a 
Dios la Trinidad morando en nuestro corazón, y 
que la Providencia del cultivo de la humanidad 
será cumplida en la Tierra mediante la 
generación de Dios, el Señor y el Espíritu Santo.

Tres pisos

“Y la calafatearás con brea por dentro y por fuera”.

Dios hizo que Noé cubriera el arca con brea 
para que no entre el agua en ella. Esto nos 
muestra que, a pesar de vivir en el mundo, 
no debemos aceptar el ‘agua del mundo’ que 
pretende entrar en nuestra salvación.

Brea

Longitud

   1 codo  

      Ancho  
      Alto 

           138 mts. 
46 cm

23 mts.

14 mts.

160 mts.

53  cm

27 mts.

16 mts.

 Tamaño del arca
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